
第1700回例会　2012.８.30　晴　司会　金子会員

　ロータリーソング　「手に手つないで」

◎本日の出席状況

　出席：27名（25名）中20名　80％

　欠席：柴田・斉藤（英）・山口・守屋・戸澤各会員

◎100％以上　 ８／29～大原～第２分区会長幹事会

◎次週予告　　伊藤会員　「人生のほぼ折り返し地点を迎えて」

No. 1700号　　 2012年９月６日発行

岡田会員「私の職業について」

http://xn--pck5a5dsddq9hc8756jt7fk94e.jp/
http://funabashi-east.2790rac.net/


鈴木（恭） 会長

　本日で８月も最終例会となり、会長に就任せて頂いて既に２か月が過ぎようとしています。あまり時間の

感覚が無く、慌ただしいだけで過ごしているように思います。これから年内に向けていろいろな事を考え、

実行していければと思います。

　来月に遅めの夏休みを１日頂きまして連休と併せて３日くらい旅行に行こうかと思いたち、ここ数日手配

を行ってきました。最初はインターネットで旅行会社のツアーを探していたのですが、出発日が近すぎるの

と連休で混んでいる為かほとんど予約ができません。そこで実際に旅行会社に行って相談しながら予約をし

ようかと思ったのですが、結局飛行機と宿泊がきれいに取れる組み合わせがなかなか無くて帰ってきました。

　そこでインターネットで航空券を探すと旅行代理店で無いはずのチケットが安く入手できました。ホテル

も同様に予約が出来ました。空港からの送迎も付いた宿泊プランだったので全くのツアーと同じようになり

ました。（電話で日本語出来る人を呼び出してオーダーする手間は有りましたが・・・）ツアーでないので

ちょっと苦労するところも有るかもしれませんが、それも楽しみと思えばいいと思います。

　ほんの数年前までは全く予想できなかったインターネットとそれに伴う社会環境の変化だと思います。リ

アルタイムで電話―メールが世界中と出来てしまうようになっています。今後なくなりはしないかもしれま

せんが、旅行代理店という職業は少し業務が減っていくように思います。

　過去にもいろいろ社会環境の変化に応じて衰退もしくは消滅してしまった職業はたくさんあります。いつ

自分の職業がそうなるか…税理士って完全に社会政策的な職業なので。そこでこれまでのものを捨てて新た

な事に向かっていけるか、変化の激しい社会においてはそこまで考えて、当事務所のお客様にも進言してい

かなければならないと思います。ロータリーもその精神は不変としても形は様々に時代によって変化してい

かざるを得ないと思います。理念をもって正しい方向に進んでいきたいと思います。

大原幹事

１．９月のロータリーレートは１ドル80円です（現行も）

２．本日は1700回の例会です。

　　1700回を祝し金子会員よりお菓子をいただきました。

　本日の卓話
　　
第1700回記念講演

　　　私の職業について　 岡田敏男

監査法人トーマツ10年、民間企業（日本触媒）７年、会計事務所30年、計47年65歳

１．税理士業務について

　①法人（会社）企業の場合、決算書＋税務申告書（加算－減算）＝課税所得算定

　　法人税率現在30％（18％）、25／３／31期から25.5％（15％）に引き下げる。

　　復興増税３年間10％増、28.05％（16.5％）です。地方税（県民税＋事業税＋地方特別＋市民税）

　　実効税率40％から35％引き上げる。国際競争力増のため。

　　◎やさしい決算書見方、貸借対照表の自己資本（純資産）

　　　中小企業の場合、代表者への貸付金、借入金の存在あります。

　②個人事業の場合；青色決算書にて、所得金額算定して確定申告書、決算書＝所得金額

　　12月期決算のみです。３月15日申告です。

幹 事 報 告

会長あいさつ



２．公認会計士業務について

　①会計監査、上場会社、約4000社、日本公認会計士協会に登録要。

　　会社法、大会社区分、資本金５億円以上、又は、負債総額200億円以上要

　　学校法人（幼稚園、高校、大学）、国、地方公共団体から1000万円超補助金監査要。

　②監査手続例示；現金預金、実査、確認（金融機関）

　　売掛金、残高確認、年齢調べ（不良債権）貸倒引当金算定

３．最近の企業会計、国際会計基準IFRS、米国基準、日本基準

　連結決算＝発生主義、期間損益計算です。方向性；連結決算書は国際会計基準で、個別決算は、国内基準。

　連結財務諸表は、投資家用、株主用か。

　個別財務諸表は、会社法の配当可能利益算定、法人税課税所得算定用

　親会社＋子会社＋連結仕訳「投資と資本相殺、債権債務、損益相殺、内部利益等」

　連結財務諸表です、決算発表の数字は

　伊藤忠商事（株）例、連結子会社245社＋持分法適用関連会社148社、2012年３月末現在

　決算日程；３月期決算、個別単体決算＋連結決算＋会計監査して、５月上準に決算発表45日間内

　　　　　　有価証券報告書＋会社法計算書類（株主招集通知）６月上準、株主総会６月30日まで

４．税効果会計について

　１）税務と会計の分離、一時差異；貸倒引当金繰入、賞与引当金、退職給付引当金、減損損失、税務上繰

越欠損金ほか

　　永久差異は、対象外です。法人税等経費ならない、交際費限度超過額ほか

　２）繰延税金資産回収可能性；将来の課税所得の確実性ありや。金融機関倒産事例（足利銀行ほか）

　３）最近の不適切な会計事例

　　オリンパス、大王製紙

　　日興コーデアル

　日本公認会計士協会；監査提言集；監査業務審査会、会計士協会本部にて、監査事後チェック強化、品質

管理レビュー

５．未就職者問題；合格者削減　3000人から1500人へ

　就職活動中2012年４月現在1100人。

６．20年間のロータリアンとして、生活信条、職業奉仕について；PLAN-DO-SEE

　◎計画が１番大事です。SEE；議事録メモ（メイル利用）

　◎約束を守ることが大事です。できないことは約束しない。

７．プロ野球のロッテファン；スポーツ欄；ネットでも。優勝パレード２回；2005年、2010年、次？

　QVCマリンフィールド、里崎、角中、サブロウ、井口、成瀨、小野、藪田（黒木、堀、初芝）

８．銭湯大好き；週１回以上

９．テニスとマラソン

10．あと　10年以上3650日、87600時間有効活用したい。

　　すきなこと、やりたい



・第1700回記念例会おめでとうございます。金子会員の心づかいに感謝します。 山﨑　新一

・1700回記念のお祝い、金子会員からのプレゼントありがとうございます。 高橋　純代

・1700回記念例会おめでとうございます。金子さんいつもながらのお気づかい誠にありがとうございます。

このお礼は2000回の時に金子さんにみならって頑張ります。 相澤　友夫

・1700回記念例会にバームクーヘン（邦約　樹の菓子）頂いて、年輪を重ねてという意をこめた金子会員に

感謝。 遠田　　毅

・1700回記念日、おめでとうございます。金子先生お祝いのお菓子を頂きありがとうございます。いつも感

謝しております。 事務局　西川　典子

・いつもお休みで申し訳ありません。しかも今日は先に失礼いたします。 斉藤　　守

・岡田会員の私には別世界？の卓話に感謝。 遠田　　毅

・岡田さん、卓話ありがとうございます。難解で分からないですね。 岩浅　宗之

・岡田先生、大変勉強になるお話ありがとうございました。 伊藤　直子

・岡田先生、税務では同業ですが、監査ではカタキ役になりますのでお手柔らかにお願いします。卓話あり

がとうございました。 鈴木　恭浩

・先生のお話を聞いて、真面目さが分かります。 金子　研一

・岡田先生、卓話ありがとうございました。今日のロッテはどうですか？優勝は出来そうですか？

 織戸　　豊

・「公認会計士」のことでの質問ですが、何故「公認」という肩書を受けるのですか？内容のあるお話誠に

勉強になりました。 相澤　友夫

・1700回記念例会の卓話ができて感謝します。話の内容は分かりましたか？あっという間の66年間でし

た。 岡田　敏男

　 ８月30日   14,000円　　累計  163,000円　今週のニコニコ BOX

９月のプ ログ ラム

９月６日　三つのお祝い、会員卓話、伊藤会員

　　13日　会員卓話、鈴木崇会員

　　20日　会員卓話、織戸会員

週報今週の担当　　　山　﨑


